

REVOLUCION EN ECUADOR

OFICIALES Y SOLDADOS DEL REGIMIENTO DE ARTILLERIA "GENERAL VILLAMIL" SE ALZARON EN ARMAS CONTRA EL GOBIERNO DEL DOCTOR ARROYO DEL RIO

Se han registrado numerosos combates en las calles de Guayaquil con muchos muertos y heridos. — El movimiento parece tener un cariz velasquista (del candidato presidencial Velasco Ibarra, expulsado del país)

En la capital y en otras ciudades del país, con excepción de Guayaquil, reina absoluta tranquilidad. — El candidato señor Velasco se encuentra ahora en la frontera, en Colombia, expulsado desde hace meses de su Patria. — Las elecciones deben verificarse el 1º y 2 de Junio

QUITO. — URGENTE. — 29 UP. — Oficialmente informose que en la medianoche y en horas de la madrugada de hoy estalló un movimiento subversivo

en Guayaquil encabezado por un capitán del regimiento de artillería "General Villa Mil" e integrado por otros oficiales y soldados de ese batallón y ele-

mentos velasquistas y extremistas. Combates libranse en las calles de Guayaquil registrándose numerosos muertos y heridos. Solamente a las siete a. m. res-

tablecióse parcialmente las comunicaciones telegráficas y el radio con Guayaquil. La capital y otras principales ciudades (Pasa a la Pág. 8)



PRESIDENTE ARAUJO DEL RIO, contra quien se levantó el velasquismo

ROLDAN OLIARTE es el autor del artículo

QUIEN ES EL AUTOR DEL ARTICULO REPRODUCIDO EN LA REVISTA DE LOS ARCHIVOS NACIONALES

Roldán Oliarte le sirvió fielmente al régimen de Juan Vicente Gómez, al del general Franco y aun al de Hiro-Hito

Vivió en Costa Rica muchos años y es gran amigo del general Volio; de aquí fue expulsado por sus manejos subversivos

Se está comentando en los círculos políticos la reproducción de un artículo en la revista de los Archivos Nacionales, tomado de un libro "La Dinámica de la Democracia Americana", editado en Cuba.

Ese artículo, que es un tremendo ataque contra don Cleto González, contra don Ricardo

Pasa a la página cinco

DE RESULTADOS CATASTROFICOS SERA LA DESAPARICION DE LA JUNTA DE ABASTOS

LO QUE CORESPONDE ES QUIZAS QUE LA ACTUAL JUNTA EN EL MOMENTO OPORTUNO DEJE EN LIBERTAD AL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA PARA ORGANIZAR LA MISMA

Nos parece totalmente errado el procedimiento que se recomienda, con perdón del criterio de nuestro amigo y colega don Eugenio Jiménez, dice a ULTIMA HORA el Licenciado don Guilmermo Ortiz Sequeira

Con ocasión del nombramiento de una comisión especial del Congreso para que estudie el problema de la especulación, la opinión pública ha estado agitada últimamente, en discusión del punto y en discusión de si la Junta de Abastos como institución, conviene o llena la necesidad del momento.

Nos queremos referir concretamente a las varias opiniones expresadas en el sentido de que debe desaparecer la Junta Central de Abastos y las Juntas Auxiliares, y recargar sus funciones a la Secretaría de Hacienda.

Nos parece totalmente errado el procedimiento que se recomienda, con perdón del criterio de nuestro buen amigo y colega, el Lic. y diputado don Eugenio

Jiménez. Nos parece que en esta discusión ha de discriminarse entre la existencia e importancia de la Junta de Abastos, como institución, y la integración actual

de la misma institución. Nos parece que si el criterio es el de que el elemento humano que integra esa Junta ha fallado o no ha re-

Pasa a la Pág. 8



VELASCO IBARRA, candidato presidencial residente ahora en la frontera colombo-ecuatoriana

REUNESE HOY LA COMISION MIXTA DE SALARIOS

Esperan los miembros de esta comisión rendir todas las recomendaciones sobre los salarios de esta provincia dentro del término ampliado por la Secretaría de Trabajo

La Comisión Mixta de Salarios de esta provincia se reunirá esta noche nuevamente en sesión extraordinaria, con el objeto de conocer las alzas de sa-

(Pasa a la Pág. 8)

EL PAPA NO ABANDONARA EL VATICANO con todo y la presión que ejercen los nazis

El Alto Comando alemán realiza insistentes gestiones para que abandone la Santa Sede y se refugie en un lugar más seguro en la Europa ocupada por Hitler

MILLARES DE PERSONAS SE ENCUENTRAN REFUGIADAS EN EDIFICIOS Y PROPIEDADES DEL VATICANO

WASHINGTON, 29 UP. — Hoy se recibió en Washington mensa je del Vaticano que revela que se hace presión sobre el Sumo Pontífice para que abandone la Santa Sede y se refugie en un lugar más seguro dentro de la Europa de Hitler. El alto comando alemán realiza insistentes gestiones ante el Papa para que salga del Vaticano afirmando que desea proteger al jefe de la iglesia católica de los ejércitos aliados cuyos cañones ya están casi al alcance de Ciudad Eterna.

Pasa a la página ocho

RENUNCIARA EL GENERAL VOLIO?

Ayer se daba como un hecho cierto la posibilidad de que el General don Jorge Volio renunciará su cargo de director de la revista de los Archivos Nacionales

En esa revista se reprodujo un tremendo ataque contra varios costarricenses distinguidos, lo que ocasionó que al General Volio de desautorizara ayer públicamente el Presidente de la República

Esta mañana los periodistas buscaron al General Volio, sin que les fuera posible localizarlo

Desde ayer se daba como un hecho cierto la probable renuncia del general don Jorge Volio del cargo de director de la revista de los Archivos Nacionales, debido a la desautorización pública que le hizo ayer públicamente el señor Presidente de la República.

En la última entrega de la revista de los Archivos Nacionales, que dirige el general Volio, se publicó un tremendo ataque contra varios costarricenses distinguidos, lo que produjo la desautorización del señor Presidente Picado quien se lamentó públicamente de que con dinero del Estado se hiciera tal campaña contra

Pasa a la página ocho



General JORGE VOLIO

ULTIMA HORA

NUMEROSAS recomendaciones de alza acordó la Comisión Mixta de Salarios

En la sesión celebrada el viernes de la semana pasada se acordó recomendar los salarios de los carpinteros, jaboneros, constructores de persianas, ebanistas en sus tres categorías

TAMBIEN FUERON RECOMENDADAS ALZAS EN LOS SALARIOS DE LOS OBREROS DE LA INDUSTRIA ASERRADERA, MIMBRISTA Y SASTRES

La Comisión Mixta de Salarios acordó en la sesión celebrada el veintisiete de los corrientes, recomendar el alza de los salarios de los trabajadores de la industria aserradera, carpinteros, jaboneros, constructores de persianas, ebanistas en sus tres categorías.

También fueron recomendadas alzas en los salarios de los obreros de la industria mimbrista y sastres.

Estas recomendaciones fueron comunicadas al Ministerio de Trabajo y Previsión Social para su definitiva fijación.

DECIDIRASE HOY LA POSICION DE LOS FERROCARRILEROS FRENTE A LA CTCR

A las cuatro de la tarde tendrá lugar en los Talleres del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico una asamblea general de Sindicato de Ferrocarrileros de la empresa, afiliado a la CTCR para decidir en definitiva su posición frente a la CTCR.

ASISTIRAN A LA ASAMBLEA, ADEMAS DE LOS OBREROS DE TALLERES, TRABAJADORES DE LA VIA Y DE PUNTARENAS, ALTOS JEFES Y SUBALTERNOS

Hoy a las cuatro de la tarde, se celebrará en los Talleres del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico una importante Asamblea General del Sindicato de Ferrocarrileros de esa empresa, afiliado a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Esta asamblea reviste una gran importancia, ya que se trata de decidir en definitiva la posición del Sindicato y de la mayoría de los trabajadores frente a la CTCR.

Asistirán a la asamblea, además de los trabajadores de los talleres de San José, trabajadores de la vía y de Puntarenas, jefes y subalternos. Informaremos mañana sobre las resoluciones de esta importante asamblea sindical.

NOMBRADO DON HERNAN PANIAGUA OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DE ANOTACION DE HACIENDA

El señor Paniagua deja su posición de Visitador de Escuelas no obstante que ante la Secretaría de Educación fue presentado un memorial de los maestros del circuito segundo, pidiéndole que no abandonara esa visitaduría

En cambio ha sido aceptado por don Hernán un puesto que el señor Presidente de la República le hace dentro de su nueva posición facilidades para que concluya sus estudios de derecho

En el diario oficial acaba de aparecer el nombramiento del estimable amigo don Hernán Paniagua Méndez, como oficial del Departamento de Anotación de Hacienda.

Los maestros del circuito segundo, dado el aprecio que tienen por su antiguo compañero, se han dirigido a la secretaria de Educación Pública, pidiendo al señor Ministro en memorial suscrito por todos ellos, que no permita a don Hernán abandonar su visitaduría y que le ofrezca iguales facilidades para terminar sus estudios que los que tan generosamente se le brindan en la Secretaría de Hacienda.

LA COOPERATIVA LA FAMILIA

Convoca a sus afiliados a una asamblea que se efectuará hoy lunes 30 del corriente a las 7 p. m. en la Escuela "Porfirio Brenes", para tratar asuntos de vital importancia.

Se trata de compulsar un proyecto de ley del diputado Lic. don Eugenio Jiménez a fin de financiar una mayor y más rápida construcción de casas para personas pobres.

Sólo podrá hacer uso de la palabra el socio portador de su libreta extendida por el Banco Nacional de Costa Rica.

JUAN RAFAEL PEREZ, Presidente

EL MATRIMONIO DE ESTA MAÑANA REGRESO AL PAIS

—Hoy a las ocho y media de la mañana en la Capilla del Sagrario con carácter privado, debido al reciente duelo de la familia de la novia, se efectuó el matrimonio del joven don Federico Streber Durán, con la estimable señorita Claudia Echandi Murillo, hoy señora de Streber. Son hijos

de los apreciables hogares de don Fernando Streber y de doña Luisa Durán de Streber y de don Oscar Echandi y de doña Claudia Murillo de Echandi

Regresó del exterior el joven don Jorge Calderón Argüello, quien por sus aptitudes ocupa el cargo de Subgerente del Almacén "Tomás Malavasi y Co." de esta ciudad. ULTIMA HORA lo saluda cordialmente.

EL DEPARTAMENTO DE LUCHA ANTIVENEREA Y LA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

Invitan al público a escuchar la conferencia del

DR. FRANCISCO CORDERO QUIROS

Tema: "BLENORRAGIA COMO CAUSA DE CEGUERA"

Estación Radio "PARA TI" - (880 kilociclos)

HOY DE LAS 6 1/2 A LAS 7 P. M.

GRANDES FIESTAS CIVICAS EN SAN JUAN DE TIBAS

DIAS 23 - 24 - 25 - 26

LICITACION PARA OBTENER DERECHO A LA EXPLOTACION DE LA PLAZA

La Comisión recibirá propuestas para la explotación de la plaza. — Tales propuestas deben venir en sobre cerrado y depositarse en don Gonzalo Cartín, Centro Cultura Social, con una clara leyenda. Licitación Plaza.

Quien resultare favorecido se compromete a cumplir con un programa que ha formulado la Comisión y en el cual se invertirán por lo menos ₡ 3.000.00.

Las propuestas se reciben hasta las 8 de la noche del lunes 29, hora y fecha en que se procederá a abrirlas y a hacer la adjudicación.

La Comisión se reserva el derecho de aceptar la que más le convenga o a rechazarlas todas sin compromiso de su parte. — En este último caso se llamará a remate a los interesados.

G. CARTIN, Secretario Comisión

Mañana para los Estados Unidos

Mañana salen para los Estados Unidos de N. A., la bella joven señora doña Julita Alpiñar de Pacheco, esposa del Lic. don Humberto Pacheco y la estimable dama Sylvia Coto Fernández que será sometida a un tratamiento médico en el Memorial Hospital de Nueva York. Al despedirlas atentamente LA TRIBUNA desea el pronto restablecimiento de la estimable paciente.

De Guatemala en viaje de recreo

Procedentes de la hermana república de Guatemala llegaron a Costa Rica en viaje de recreo, la simpática señorita Conchita Castillo y su hermano el joven don Jorge Castillo pertenecientes a la sociedad de la tierra del Quetzal. La señorita Castillo se aloja en la casa de habitación de don Ramón Alfaro. LA TRIBUNA se complace en presentarles su más atento saludo de bienvenida a los estimables viajeros, cuya presencia es motivo de beneplácito por el ambiente social costarricense donde los guatemaltecos gozan de unánime aprecio.

INSPECCION en todas las fábricas de MUEBLES

Por qué no se puede combatir y castigar la especulación?

LA RAZON ES MUY SENCILLA, PORQUE TODOS ESPECULAN. — LOS DE ARRIBA Y LOS DE ABAJO, LOS PRODUCTORES Y LOS CONSUMIDORES

Las Juntas de Abastos, las órdenes de Policía, los decomisos, los consejos por aumentar la producción y todas las medidas se han estrellado ante la inconsecuencia de las gentes sin escrúpulo — dice en el presente artículo Observador

La razón es muy sencilla, porque todos especulan. Los de arriba los de abajo, los productores, los consumidores. Los que compran, los que venden. Los ricos, los pobres. Los que viven en las comodidades y confortables ciudades y los que luchan brazo a brazo re fundidos en los últimos rincones del país. Desgraciadamente en todos hay un afán de especulación que pareciera ser la enfermedad moral más acuciada de estos benditos tiempos.

Así observamos al más humilde vendedor de verduras o frutas, queriendo sacar el doble o la triplada o lo que es lo mismo ganándose un ciento por ciento.

—¿A cómo vende los aguacates? A dos reales cada uno (una peseta) o veinticinco céntimos cada uno. Y esos humildes comerciantes en pequeño, los han comprado a razón de diez o doce colones el ciento. Y no podemos decir que se les queda la mercadería estancada sin vender y que pierden lo que invirtieron. Nada de eso; pareciera que entre más caro venden, mayor venta tienen. Ahora el productor si sale a vender sus chayotes que no le han dado mayor costo, únicamente el de arrancarlos a la chayotera y trasladarlos al centro, pide 15 y hasta 20 céntimos por cada uno. No hace mucho tiempo esos mismos chayotes eran vendidos al expendedor, a razón de 2 o 3 colones el ciento y éste se conformaba con ganar dos céntimos en cada uno.

Y así por el estilo los comerciantes que ya trabajan en mayor escala, se han acostumbrado a adquirir ganancias de treinta, cuarenta y cincuenta por ciento y cuando alguna mercadería les deja menor ganancia, prefieren no tenerla. Hasta el obrero que hace sus trabajos en pequeño en su improvisado taller, se ha transformado en comerciante. No de otra manera se puede llamar puesto que un zapatero que va a confeccionar un par o a arreglarlo, saca la cuenta de lo que le cuesta el material y le aumenta a la suela, a los clavos, al cuero y a todo, para que le quede mayor ganancia en el trabajo, cobrando además mucho más por la obra que hace algunos años.

Estamos de acuerdo en que la vida se ha puesto más cara y que es justo que el trabajador aumente sus jornales para poder hacerle frente a la vida. Pero desgraciadamente ha habido y sigue habiendo abusos desmedidos.

Las propiedades urbanas han sido elevadas más o menos en un cincuenta por ciento, tal vez exagerando el cálculo. Sin embargo todos sabemos la elevación que ha habido en los alquileres, llegando a pasar de un ciento, por ciento. Una casa mediana por la que se pagaban sesenta colones de alquiler mensual, paga hoy ciento veinte o más colones, llegando a veces la misma a ciento cincuenta. Ya se terminaron las casas que eran alquiladas a diez, quince, y hasta veinticinco colones. Ahora la casa modesta

para una pequeña familia, compuesta de sala, cuarto y cocina, paga cuarenta o más colones.

Todos sabemos que las actuales circunstancias del mundo entero son anormales debido a la conflagración de Europa, Asia, Africa y América. Esta guerra en que está metido el mundo entero, nos tiene en condiciones desventajosas a los que no producimos ni lo que necesitamos con sumimos. Pero estas condiciones se han agravado por ese afán de lucro, por esa locura de vida, que así como ganamos, queremos gastar y muchas veces más de lo que ganamos. Por esa especulación desmedida en todas las esferas,

en todas las actividades.

Muchos esfuerzos han hecho los gobiernos de este país por detener esa fiebre loca de especulación. Muchas leyes y medidas drásticas se han decretado para evitarla. Pero en la práctica nada se ha conseguido. Las Juntas de Abastos las órdenes de policía, los decomisos, los consejos por aumentar la producción y todas las medidas dictadas se han estrellado ante la inconsecuencia de las gentes sin escrúpulo y la corriente sigue y sigue, no sabemos hasta llegar a donde.

OSERVADOR

(Hay firma responsable).

LA INSPECCION GENERAL DE TRABAJO LA ORDENO ESTA MAÑANA A EFECTO DE COMPROBAR NUMEROSAS QUEJAS DE LOS OBREROS

Se tratará de determinar en cuáles talleres no se asegura a los obreros, pues aunque algunos industriales aducen que la prima del seguro es tan alta, como la de las mineros, el Banco Nacional de Seguros informa que eso es falso

La Inspección General de Trabajo ordenó en la mañana de hoy una revisión general de todos los talleres de fabricación de muebles existentes en esta capital con el fin de comprobar numerosas quejas presentadas contra los patronos por los obreros de esta industria.

Entre las quejas recibidas se investigará principalmente la

del seguro de los trabajadores, es muy o sea no se p sonen do asegurados.

Aducen algunos patronos que la prima es muy alta, tanto como la que corresponde a los mineros pero el Banco Nacional a solicitud de esta Inspección ha informado que eso es completamente falso.

DEL EXTERIOR

Procedente de los Estados Unidos de N. A., donde se encontraba terminando su especialización en enfermedades de la vista regresó al país, el joven Doctor don Alvaro Montero Pradilla. Permaneció primeramente en el servicio de ojos del Cook County Hospital de Chicago a cargo del profesor de la

especialidad en la Universidad de Northwestern Doctor Gifford. El joven Doctor Montero Pradilla se encuentra ya trabajando en forma intensiva en nuestro primer centro hospitalario en donde es primer asistente y tiene a su cargo la Consulta Externa de ojos. ULTIMA HORA le presenta su cordial saludo de bienvenida.

La Dirección General de Tránsito

AVISA:

A los propietarios de vehículos en general, que las revisiones se efectuarán de acuerdo con la Junta de Racionamiento de Gasolina, los siguientes días de cada mes en el siguiente orden:

- DIA 21 En la Ciudad de GRECIA
- DIA 22 En la Ciudad de Naranjo
- DIA 23 En la Ciudad de VILLA QUESADA.
- DIA 24 En la Ciudad de SAN RAMON
- DIAS 25 Y 26 En la Ciudad de ALAJUELA
- DIAS 27 Y 28 En la Ciudad de CARTAGO

Los vehículos de la Provincia de San José se revisarán como de costumbre

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ,
Comandante General de Tránsito

CUMPLEAÑOS DE DON STANLEY VALLEJO

—Hoy celebra la fecha de su natalicio el caballero joven y excelente amigo don Stanley Vallejo, valioso elemento de la juventud capitalina. ULTIMA HORA le envía sus calurosos parabienes.

SERAN llamadas por la comisión de AVIACION LAS COMPAÑIAS QUE OPERAN EN EL PAIS

La Comisión Especial llamará a sus representantes para escuchar sus observaciones sobre el proyecto de ley general de aviación
ES PROBABLE QUE TANTO LA TACA COMO LA PANAMERICAN Y LA "TAN" HAN OBSERVACIONES A DETERMINADOS ARTICULOS DEL PROYECTO

Según se nos ha informado, los miembros de la comisión de aviación que estudian el proyecto de ley general de aviación, llamarán a los representantes de las compañías que operan en el país con el fin de conocer sus observaciones y puntos de vista sobre dicho proyecto de ley.
Se nos dijo que tanto la TACA como la Panamerican Airways Co., y la TAN harán observaciones al proyecto.

La Srta. Sallie Rawson para los Estados Unidos

La noche del próximo miércoles en la casa de habitación de los jóvenes esposos el Ing. don Rodrigo Pinto y de doña Catalina Rawson de Pinto, las amistades de su hermana, la señorita Sallie Rawson, le ofrecerán una fiesta con motivo de su viaje a los Estados Unidos de N. A. LA TRIBUNA le adelanta su saludo de despedida.

DIEZ SINDICATOS MAS SE AFILIAN A LA CT.C.R.

Estos sindicatos son: uno de Barra de Colorado, dos en San Ramón; uno en Turrúcares; uno en San Carlos y cinco en la Provincia de Guanacaste, donde todavía queda una serie de organizaciones cuya documentación se está preparando

Con mas de doscientos afiliados, quedó constituido un Sindicato de Oficios Varios en Barra de Colorado, Provincia de Limón. Este sindicato acordó adherirse a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, y queda dependiendo directamente del Comité Sindical de Enlace de Limón. También afiliados a la CTCR. han quedado constituidos un Sindicato de Obreros Panaderos y otro de obreros del tabaco, en la ciudad de San Ramón. En Turrúcares y en San Carlos quedaron formados dos sindicatos de trabajadores agrícolas, afiliados a la CTCR. De la Provincia de Guanacaste, la Confederación de Tra-

bajadores de Costa Rica tramita la inscripción legal de los siguientes sindicatos: Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Santa Cruz, Sindicato de Pequeños propietarios de Carrillo, Sindicato de Oficios Varios de Cañas, Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Bolsón y Sindicato de Pequeños Productores de Santa Cruz. Queda todavía una serie de organizaciones guanacastecas, afiliadas a la CTCR, que está preparando su documentación para los trámites de inscripción legal.

Como se puede apreciar, la labor organizativa de la CTCR, aumenta cada vez más.

PELIGROSAMENTE CAE UN AUTOMOVIL EN UNA ZANJA

El grave accidente de tránsito tuvo lugar a las cuatro y media de la tarde, de ayer, frente a la pulpería La Luz, en la carretera a San Pedro de Montes de Oca

Ofrecemos a continuación una breve reseña de todos los accidentes que se han registrado en la Comandancia de Tránsito durante las últimas cuarenta y ocho horas. Dicha reseña es la siguiente:

A las 10 horas del día 27 en momentos de salir la camioneta placa 271 conducida por Pedro Coto en Avenida C. C 14 pasaba el automóvil placa 1726 y pegó contra la camioneta resultando el automóvil con el guardabarro trasero derecho averiado.

A las 11.30 en Av. 1 entre C. y 5^o el automóvil placa 2026 al pasar en dicho lugar le quebró la rueda al carretón guiado por Fernando Garro y el chauffeur siguió su rumbo sin darle importancia al daño ocasionado.

A las 16.30 horas del día 27 y frente a la Pulpería La Luz

en la Carretera a San Pedro de Montes de Oca corría el automóvil placa 1670 conducido por Juan José Pacheco y al patinar su carro se desvió de la vía lanzándose dentro de una zanja dañándose la carrocería.

A las 18.30 horas circulaba el camión placa 273 y en dicho lugar la canzó la carretilla de manos quebrándole la parte de la lantera. El chofer Ramón Sánchez se comprometió a pagar los daños.

A las 22.30 horas en Av. 9^o C 15 se presentó a la Guardia de esta dependencia el señor Julio Morales Moya a poner la queja de que encontrándose su camioneta estacionada a su derecha en dicho lugar cuando al pasar el automóvil placa 1049 a mucha velocidad le pagó a su camioneta dañándole el guardabarro y la copa izquierdas.

Concurso "VICTORIA"

Album SOLAMENTE

ORDEN DE POLICIA

Se pone en conocimiento de los vecinos de la ciudad

de San José:

ES PROHIBIDO DEPOSITAR MATERIALES DE CONSTRUCCION, TIERRA Y ESCOMBROS EN LAS VIAS PUBLICAS, POR MAS TIEMPO DEL NECESARIO PARA SU CARGA O DESCARGA.

Quienes no acaten esta disposición incurrirán en la multa de Ley y la Policía tiene instrucciones terminantes para proceder con todo rigor.

Después de 12 horas de haberse notificado la orden correspondiente **LOS MATERIALES QUE SE DEJEN EN LAS CALLES SERAN RECOGIDOS Y LOS INTERESADOS LOS PERDERAN.**

QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDO HACER REPARACIONES DE AUTOMOVILES O CAMIONES EN LAS VIAS PUBLICAS, ASIMISMO NO PODRAN ESTACIONARSE VEHICULOS EN LAS CALLES, FRENTE A LOS TALLERES DE REPARACIONES POR UN TIEMPO MAYOR DE DIEZ MINUTOS.

Quienes no cumplan estrictamente estas disposiciones serán sancionados rigurosamente y los talleres que las infrinjan serán clausurados.

MISTERIOSAMENTE PERECE Joaquin Granados Coto

ANOCHÉ FUE EXTRAÍDO DEL FONDO DE UNA ALCANTARILLA QUE HAY DETRAS DE LA ESCUELA NUEVA SITUADA POR EL PACIFICO Y QUE TIENE UNA HONDURA DE DIEZ METROS

Granados presenta una seria herida en la cabeza, herida de forma particular que hace pensar en un crimen. — Existe otra versión, no obstante, que indica que posiblemente estuviera en estado de ebriedad, cayendo en la alcantarilla

EL SEÑOR ALCALDE SEGUNDO DE LO PENAL INVESTIGA ACTIVAMENTE EL ASUNTO

Circuló esta mañana la noticia de un grave y espantoso crimen que tuvo lugar anoche, por el Pacifico. Puesto uno de nuestros redactores tras la verdad que hubiera en esto, siendo lo cierto, en primer término, que el fondo de una alcantarilla descubierta que tiene unos diez metros de profundidad y que está detrás de la escuela nueva que por el Crematorio ha sido construida, fue extraído el cuerpo del ciudadano Joaquin Granados Coto. Presenta una herida mortal y profunda en la cabeza.

Una de las versiones que circulan dice que Granados posiblemente se encontraba en estado de ebriedad, cayendo en el profundo zanjón y fracturándose el cráneo, pero también existe la grave impresión de que Granados fuera asesinado, y luego lanzado al agua. Precisamente, la herida de la cabeza presenta una curiosa configuración, como si se le hubiera dado un tremen-

do machetazo. Este misterioso asunto está en manos del Lic. Pujol, Alcalde Segundo de lo Penal, y se investiga afanosamente, a fin de dejar completamente esclarecido si se trata de un accidente o si es uno de los más espantosos

y grave de los crímenes que se hayan registrado en nuestra historia de la delincuencia.

ULTIMA HORA, al consignar este terrible suceso, envía su más sentido pésame a los familiares del extinto.

GRAVE MALESTAR OBRERO EN LAS TENERIAS de HEREDIA

SE HA SOLICITADO EL ENVIO DE UN INSPECTOR DE TRABAJO. — LA C.T.C.R. SE APERSONA INMEDIATAMENTE EN ESTE ASUNTO

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica ha solicitado el envío de un Inspector de Trabajo a las tenerías de Heredia de propiedad de los señores Bernardo Rodríguez y un ciudadano polaco. Los trabajadores de estas tenerías se dirigieron a la CTCR, quejándose de las condi-

ciones de trabajo y pidiendo su intervención para resolver los problemas que confrontan en sus trabajos. La Inspección de Trabajo ha ordenado ya al inspector provincial apersonarse en dichas tenerías, atendiendo la gestión de la CTCR.

EL EX-PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DON ALFREDO GONZALEZ FLORES AUMENTA SALARIOS Y REBAJA HORAS DE TRABAJO A SUS PEONES

ESTA DISPOSICION HA SIDO TOMADA EN TODAS SUS FINCAS, GRACIAS A GESTIONES DIRECTAS HECHAS POR LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES

Un hecho digno de tomarse en cuenta, por la alta comprensión que revela, y que al mismo tiempo constituye un triunfo de la CTCR, lo es el caso de que el ilustre ex Presidente de la República, don Alfredo González Flores procediera a elevar los salarios de todos los peones en to-

das sus fincas, al mismo tiempo que rebaja las horas de trabajo, que en vez de ser ocho serán en adelante seis.

Decimos que es un triunfo de la CTCR, pues sus personeros han estado en contacto directo con don Alfredo, consiguiendo estas magnificas ventajas.

Roldán Oliarte

(Viene de la Pág 1)

Jiménez, don Manuel Mora y otros distinguidos costarricenses, a ser reproducido por el general don Jorge Volio en la revista de los Archivos Nacionales del año pasado. Por una intervención amistosa del entonces presidente de la República, doctor Calderón Guardia, a quien se elogia en ese artículo, no se hizo la reproducción; pero ha aparecido al fin en el último número de aquella publicación, provocándose un escándalo en nuestro pequeño ambiente. La noticia que le da el señor Presidente Picado al general Volio, lo que provocará sin duda alguna la renuncia de este último.

El autor del artículo es el doctor Esteban Roldán Oliarte, un español que vivió algunos años en Costa Rica. Le sirvió fielmente al régimen de Juan Vicente Gómez, al de Franco y aun al de Hira - Hito. Para ir al Japón, cuyo imperialismo lo atraía, estudió el japonés en San José. Atacaba rudamente a los sistemas democráticos y se ensañó contra don Ricardo Jiménez. Después de estar en el Japón y en la España franquista, lo mismo que en Alemania e Italia, radicó en Cuba donde últimamente se vio envuelto en un litigio judicial por la edición de una guía comercial. De Costa Rica fue expulsado por sus manejos subversivos.

Roldán Oliarte tiene una vida llena de aventuras políticas y judiciales.

Album de Oro Zoológico, con 300 nuevas postales. CADA UNO CIENTO CINCO CENTIMOS EL CONFITE. — PIDALOS EN TODAS PARTES

LA MENDICIDAD CALLEJERA ESTA TERMINANTEMENTE PROHIBIDA, QUIENES SEAN SORPRENDIDOS EJERCENDOLA, SERAN INTERNADOS EN EL ASILO DE INCURABLES SI ESTAN INCAPACITADOS PARA TRABAJAR; DE LO CONTRARIO, SERAN JUZGADOS POR VAGANCIA. — LOS NIÑOS QUE MENDIGUEN POR LAS CALLES DE LA CAPITAL, SERAN INTERNADOS EN EL REFORMATARIO DE "SAN DIMAS" Y SUS PADRES SUFRIRAN EL CASTIGO DE LEY.

El "Código de Policía" en su artículo N° 150 prohíbe terminantemente la mendicidad callejera y establece severas sanciones.

LOS VAGOS QUE SEAN DETENIDOS POR LA POLICIA SERAN CONDENADOS A TRES MESES DE TRABAJOS PUBLICOS.

La Ley de Vagos será aplicada con todo rigor y la Policía tiene órdenes estrictas para hacerla cumplir.

QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDA LA ASISTENCIA DE MENORES DE DIEZ Y OCHO AÑOS, DE AMBOS SEXOS, A BAILES PUBLICOS DE ESPECULACION.

Las menores de edad que sean sorprendidas en esos salones de bailes públicos, serán penadas con 50 días de arresto en el "Buen Pastor" de acuerdo con el Código de Policía. Asimismo será clausurado el Salón de Baile que permita la entrada de esos menores.

SE PIDE LA MAYOR COOPERACION A LOS VECINOS PARA QUE ESTAS DISPOSICIONES TENGAN TODA SU EFECTIVIDAD en BENEFICIO DEL ORDEN, DE LA MORAL Y DEL ORNATO DE LA CAPITAL.

San José, 28 de Mayo de 1944

MANUEL RODO,
Gobernador de San José.

Coronel DONATO YGLESIAS,
Director General de Policía

Coronel SIGIFREDO CAMPOS P.,
Director General de Tránsito

Quienes no cumplan estrictamente estas disposiciones serán sancionados rigurosamente y los talleres que las infrinjan serán clausurados.

A 27 KILOMETROS de Roma los yankis

A 27 KILOMETROS DE ROMA LOS NORTEAMERICANOS

CUARTEL GENERAL ALIADO, NAPOLES, 29 UP. — Los aliados siguen avanzando sobre Roma ante la creciente oposición alemana. Las tropas yanquis que avanzan a lo largo del camino entre Anzio y Albano, se han situado a un kilómetro y medio de Campoleone. Campoleone está a veintidós kilómetros de la ciudad eterna. A corta distancia al este, tropas anglo-americanas se han anotado ganancias al sur de Velletri, situada a treinta y dos kilómetros de Roma. Velletri es una de las avanzadas más importantes de la última barrera defensiva al sur de Roma. Tierra adentro, los yanquis que tienen por objeto cortar la vía Cassilina, han llegado a cosa de un kilómetro y medio de Valmontone. Valmontone, es un punto fuerte nazi ubicado en la vía Cassilina.

EVACUADO APRILLIA POR LOS NAZIS

LONDRES, 29 UP. — De origen enemigo. La agencia de noticias nazis D N B afirma que tropas nazis han evacuado Aprillia, punto fuerte en el frente de Anzio al sur de Roma. Una radiodifusión británica dijo anoche que vanguardias inglesas habían entrado en el pueblo.

CONTROLADA POR LOS ALIADOS LA VIA CASSILINA

LONDRES, 29 UP. — La radio francesa en Argel dice que fuerzas aliadas al sur de Roma ya controlan la vía Cassilina, última vía de escape mayor que les queda a los alemanes en el sur de Italia. Los aliados no han confirmado este informe.

ATACADOS OBJETIVOS EN FRANCIA

LONDRES, 29 UP. — Bombardeadores de la real fuerza aérea atacaron objetivos en Francia y Alemania anoche. Asestaron golpes contundentes al centro ferroviario de Angers en el noroeste de Francia y las instalaciones militares a lo largo de la costa de invasión francesa. En Alemania, los incursores británicos martillaron la ciudad de Ludwighafen, centro de producción química, en el oeste del país. Un bombardero dejó de regresar de estas operaciones.

CANONEANDO LA ARTILLERIA ALIADA LAS AFUERAS DE ROMA

LONDRES, 29 UP. — De procedencia enemiga. La agencia de noticias nazi Transocean, asevera que la artillería aliada está canoneando las afueras de Roma. Esta noticia enemiga carece de confirmación aliada.

INCURSIONES EREAS ALIADAS SOBRE AUSTRIA

LONDRES, 29 UP. — Hay indicios de que las fuerzas aéreas aliadas en Inglaterra e Italia están estrechando unas pinzas aéreas sobre la Europa nazi hoy. La radio alemana dice que formaciones de bombarderos aliados, presumiblemente norteamericanos, han volado sobre el noroeste del Reich. Otras radiodifusiones alemanas hablan de formaciones aéreas sobre Styria, en el sur de Austria. Los nazis dicen que los incursores sobre Austria han puesto rumbo al bajo Danubio.

RECHAZADOS LOS NAZIS POR LOS RUSOS

LONDRES, 29 UP. — Un comunicado soviético da cuenta de que los alemanes han tratado otra vez de tomar una altura importante al sudeste de Vitebsk. Ayer tropas de infantería alemanas embistieron contra las posiciones rusas en esta región desde varias direcciones pero los defensores soviéticos rechazaron las arremetidas con fuego de artillería y morteros.

SIGUEN AVANZANDO LAS FUERZAS DE MAC ARTHUR

CUARTELES ALIADOS EN EU SUROESTE DEL PACIFICO, 29 UP. — Tropas del general Mac Arthur están acercándose a un aeródromo situado a mil cuatrocientos cuarenta kilómetros de las Filipinas. Las fuerzas aliadas que invadieron la isla de Biak el sábado pasado, se han situado a tres kilómetros del aeropuerto de Mokmer. Esto representa un avance de seis kilómetros y medio ante tenaz resistencia enemiga. En Biak hay otras dos bases aéreas a corta distancia de Mokmer.

POSIBLE INVASION ALIADA DE LAS FILIPINAS

CANBERRA, 29 UP. — El pri-

mer ministro interino de Australia, Francis Forde, insinúa que es posible que las fuerzas del general Mac Arthur invadan las Filipinas antes que transcurran muchos meses. En un discurso que pronunció anoche, Forde dijo que abriga la esperanza de que los aliados ataquen las Filipinas pronto preludio a una campaña contra Formosa y el Japón mismo.

LOS CHINOS PERSIGUEN A LOS NIPONES

CHUNG KING, 29 UP. — Fuerzas chinas están pisando los talones a una guarnición japonesa que evitó ser arrollada cerca del extremo septentrional del frente de Salween en la provincia de Yunnan. Un comunicado chino dice que los chinos están persiguiendo al enemigo en las montañas fortificadas, a pesar de lluvias incessantes celiacas, lodo y terreno accidentado, densamente sembrado de minas.

RESULTADOS DE LAS LIGAS DE EIBSBOL B

NUEVA YORK, 29 UP. — Resultados de los segundos juegos de base ball efectuados ayer. Liga nacional Nueva York 3, San Luis 1; Brooklyn 3, Cincinnati 2; Luis Olmo no jugó; Filadelfia 8, Pittsburg dos; Boston 7, Chicago 4; Liga americana: Nueva York 6, San Luis 2; Boston 4, Chicago 2; Cleveland 5, Filadelfia 3; Detroit 15, Washingtons 2.

LOS NAZIS SE RETIRAN EN DESBANDADA

ARTENA, 29 UP. — Desde esta pequeña aldea en poder del quinto ejército tenemos a Valmontone y a Via Cassilina bajo fuego de nuestros cañones. El bombardeo comenzó en las primeras horas de la tarde de ayer. En la ocupación de Artena demoramos toda la mañana ya que los alemanes decidieron combatir aquí de casa en casa. El Camino de Cori a Artena está lleno de vehículos nazis destruidos e incendiados. Al venir a Artena contamos doscientas veintidós de esas máquinas nazis. Aquellos vehículos atravesados en el camino dificultan y demoran los movimientos de las tropas aliadas. Patrullas aliadas de reconocimiento ya han probado el poderío de la línea de defensa alemana en Valmontone donde se estima que el

enemigo hará esfuerzos para estabilizar el campo de batalla. Centenares de bicicletas abandonadas en la campaña muestran que los alemanes usan ese medio de transporte para viajar de noche cuando es difícil de detectar sus movimientos desde el aire. Es evidente, sin embargo, que la mayoría de los alemanes se retiran de Apia. Observó el corresponsal que las largas columnas de soldados enemigos que se replegaban por la carretera número seis y los vio dispersarse en pánico al ser sorprendidos por el fuego de nuestra artillería que disparaba desde las posiciones de la región de Artena. Toda las tardes de ayer desde excelente puesto de observación vi los cañones del 5º ejército castigar sin piedad a Valmontone y la carretera poniendo en desbandada a aquellos nazis que no caían atravesados por metralla. Al llegar la noche los alemanes lanzaron fieros contraataques desde Valmontone contra nuestro flanco izquierdo. El enemigo cayó en grande número sobre nuestros puestos avanzados y nos hizo pasar algunos malos momentos hasta que entró a funcionar nuestra artillería. Rechazamos a los nazis pero para ello se necesitaron varias horas de duro combatir. Mientras batallábamos no nos fue posible mantener la vía Cassilina bajo el fuego de los cañones por lo que fuerzas enemigas consiguieron continuar su repliegue sin ser molestadas. Los alemanes están siendo derrotados en este campo de batalla pero nadie debe formar se idea que marchamos sobre Roma como en una parada militar. Los nazis se replegan en confusión y nuevas unidades mandadas a líneas enemigas aun no han tenido tiempo de organizarse. Los nazis combaten obstinadamente pero a sus fuerzas les falta coordinación. Los aliados hacen grandes esfuerzos para no dar al enemigo un segundo de respiro a fin de que no tenga tiempo de reorganizarse. No se puede dudar sin embargo que el combate ya dura muchos días y que cansancio hace presa aun en hombres de acero.

EISENHOWER FORMULA ADVERTENCIAS SOBRE LA INVASION

NUEVA YORK, 29 UP. — Con su cuarta orden al movimiento "subterráneo" europeo dando directivas necesarias para cada caso que pueda presentarse el general Eisenhower ha subrayado la importancia que concede a la colaboración de las fuerzas de resistencia nacional en el desarrollo del gran ataque que va a desencadenarse. Es interesante notar que el papel asignado al movimiento de resistencia no circunscribe al momento inicial de la invasión. Eisenhower ve en todas partes a los elementos que llevado peso de la lucha contra ocupación al mana como una parte integrante de ejércitos libertadores. Así en uno pasajes u órdenes dice "No debeis pensar que otro va a reducirse a un momento en el que cada cual manda su esfuerzo máximo y que una vez pasado ese momento vuestra misión acaba". La acción del movimiento de resistencia en concepción del generalísimo aliado prolongase hasta la consecución de la victoria. Es más, tomándose medidas necesarias para proveer al movimiento de resistencia después del desembarco del material que solo parcialmente ha podido irse suministrando en tanto. Examínadas mas a fondo dichas instrucciones revelan una precaución bien justificada en la apreciación del curso que la invasión pueda mas verosimilmente tomar. He nuevo aquí los jefes militares no déjanse contagiar por optimismo que crea cada éxito aliado. Altamente satisfecho como hallase el mando aliado de la marcha que lleva la campaña d Italia ni la concede en su totalidad mas importancia de la que tiene ni la considera ya como ganada. Que Roma caiga antes de la mitad de junio es generalmente esperada pero ni la entrada de las tropas aliadas en la Ciudad Eterna con el fin de unificar en un

política, pone termino a la campaña de Italia ni la campaña misma por muchos éxitos que reporte es juzgada sino como una parte de la gran empresa militar acordada en Teherán. Noticias tié nense del frente coinciden en que aunque obligados a abandonar las posiciones a las cuales habianse pegado como galápagos, los alemanes siguen batiéndose en Italia con ímpetu y de que ni una sola división del frente occidental de Francia, Holanda o Bélgica ha sido todavía trasladada al frente italiano. Es decir que en el oeste Alemania dispónese a oponer la máxima resistencia con el máximo de fuerzas que hayan podido concentrar allí en los últimos seis meses. Eso es lo que el general Eisenhower viene a decirle a los líderes y a militantes del movimiento de resistencia "no cree — creer — que la invasión va a ser un paseo militar", es la preparación del ánimo para que no decaiga las cosas van mas despacio de lo que la impaciencia patriótica estaba inclinada a creer. Un sector del movimiento de resistencia europeo constituye un enigma en cálculos de la invasión. El movimiento subterráneo en el centro de la propia Alemania. Que un movimiento subterráneo existe en Alemania sobre eso no cabe la menor duda. Una serie de advertencias amenazadoras lo prueba. La prensa suiza publica frecuentemente declaraciones de gentes huidas del país. El otro día la de un oficial francés escapado de un campo de prisioneros. No solo hablando ayudado los alemanes a escapar sino que ha blande dado cartas para miembros del movimiento subterráneo en provincias de ruta. En una fábrica cercana una gran ciudad cuyo nombre deliberadamente omitimos los obreros extranjeros asociados a los alemanes en organización secreta. Pero la cuestión es que la extensión de la fuerza tiene el movimiento. Hablando hoy por radio nacional en una discusión sobre Underground con los líderes de distintos países ocupados yo sostuve el punto de vista de que el movimiento subterráneo alemán tendrá una oportunidad única de manifestarse en todo su vigor el día de la invasión. Es entonces cuando la oposición alemana a Hitler puede revelarse en su verdadera dimensión. Para eso debe considerarse el momento de la invasión como la ocasión suprema para probar al mundo que también dentro de Alemania hay gentes capaces de luchar a muerte contra Hitler. Individualmente muchos valerosos militantes antifascistas al menos lo han probado ya y han pagado la demostración con su vida. Pero es el movimiento como tal el que puede ayudar a la victoria aliada y al mismo tiempo allanar el camino hacia el nacimiento de una Alemania democrática.

EL DUELO DE LA FAMILIA ASCH - SITTENFELD

—En la tarjeta de información del fallecimiento del recordado caballero don Fernando Asch, aparecida en nuestra edición anterior, por un error involuntario que no estuvo de nuestra parte, no se consignaron los nombres de sus hijos don Jorge Asch y de doña Alice Fernandez de Asch. ULTIMA HORA les renueva a todos sus deudos en general, su más sentido pésame.

Jorge Augusto Strunz

En una lujosa tarjeta en fidos y delicados colores y cortando una bellísima ilustración como la portada de un libro de cuentos de Green, los jóvenes esposos don Jorge Strunz, nos anuncian el nacimiento de su nuevo heredero, verido al mundo el quince de los corrientes y a quien le será impuesto el nombre de Jorge Augusto. LA TRIBUNA les saluda afectuosamente.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

LA COMISION ESPECIAL ENCARGADA DE REVISAR LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACION

Integrada por los señores:

- Regidor Lic. MANUEL A. GONZALEZ HERRAN.
- Regidor Don EDUARDO HUTT CHAVERRI.
- Regidor Don GUILLERMO FERNANDEZ CASTILLO.
- Regidor Don JESUS RAMIREZ GALDERON.
- Gobernador Don MANUEL RODO PARES.
- Ingeniero Don LUCAS FERNANDEZ FERNANDEZ.

pone en conocimiento de los vecinos que cualquiera de sus Miembros recibirá las quejas que estimen convenientes presentar en relación con los trabajos ejecutados y que deben presentarse debidamente firmadas.

San José, 26 de Mayo de 1944.

GIMNASTICA DIO EL RENDIMIENTO QUE SE LE HA PEDIDO

DERROTO A LA LIBERTAD POR ANOTACION DE TRES TANTOS CONTRA DOS QUE FUERON ANOTADOS EN EL PRIMER TIEMPO

Deportivo Oriente reforzado con tres hombres del Herediano, dió estupenda batalla al Cartaginés quien tuvo que conformarse con un empate a cinco tantos

EL ACCIDENTE SUFRIDO POR EL ARBITRO ADOLFO RUIZ, OBLIGO A PASTOR A DIRIGIR LOS ENCUENTROS DE AYER

Bajo la dirección de Jorge Pastor, Deportivo Oriente y Cartaginés cumplieron el primer evento de las competencias celebradas ayer por la posesión de la copa Gran Bretaña.

El Campeón de Terceras disfrutó del esfuerzo inestimable de tres valores del primer once Herediano, con lo cual obtuvo una consistencia que le permitió enfrentarse exitosamente al pesado equipo brumoso.

Pese a la natural diferencia entre ambos contrincantes, el más débil físicamente, rindió teniendo en jaque a los cartagineses e igualándose a ellos en la mayoría de las acciones.

Un buen encuentro, reñido y en algunos momentos emocionante.

El Cartaginés tuvo que conformarse con un empate a cinco tantos que demuestra muy claramente el esfuerzo fructífero de los campeones de la última categoría.

El segundo evento tuvo de interés el comportamiento del interior derecho de los rojos. Anco Marcio, quien jugando cere-

bralmente, dió para su once tal rendimiento que bien merece calificarse con Pignataro en el primer puesto de los mejores de ayer.

Gimnástica rindió como se le ha pedido, como deben rendir en todas y cada una de sus actuaciones. Jugando como lo hizo ayer, el Campeonato Nacional tendrá en ellos un aspirante no inferior a los líderes futbolísticos que cuentan con mayores posibilidades para conquistar el cetro.

Los cinco tantos que señaló el marcador, fueron anotados en el primer tiempo.

En el segundo no hubo anotaciones debido en primer término a la brillante actuación del gran portero blanquinegro, Ennio Pignataro.

El encuentro se resolvió a favor de los rojos por un justo 3 a 2.

Adolfo Ruiz fué accidentado por un despeje de Varejón a los 10 minutos de iniciado el partido siendo sustituido por Pastor quien ayer dirigió ambos eventos.

La Secretaría de Relaciones Exteriores

HACE SABER:

Que para la extensión de pasaportes diplomáticos u oficiales se sujetará en adelante de manera estricta a lo que al efecto dispone el Reglamento respectivo, emitido bajo el N° 4 con fecha 25 de mayo de 1934, que en lo conducente dice:

ART. 2º—Unicamente podrá ser extendido PASAPORTE DIPLOMATICO a las siguientes personas: El Presidente de la República; los Presidentes de los Poderes Legislativo y Judicial; los Designados a la Presidencia de la República; los Secretarios y Subsecretarios de Estado; los Funcionarios diplomáticos de la República; los altos Funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Las personas que sin tener un cargo diplomático permanente, desempeñen una MISION DE CARACTER DIPLOMATICO, tales como Delegados a una Conferencia Internacional, Agentes Confidenciales.

Los familiares de las personas antes citadas que con ellas convivan así como el personal del servicio que con ellas viaje.

ART. 3º—Unicamente podrá ser extendido PASAPORTE OFICIAL a las siguientes personas: Los ex Presidentes de la República; los Diputados al Congreso Constitucional y los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia; el Arzobispo y los Obispos de Costa Rica; las personas y los altos funcionarios de la República a quienes el Gobierno encomiende una comisión oficial; los funcionarios Consulares, los familiares de las personas antes citadas que con ellas convivan, así como el personal doméstico que con ellas viaje.

Los pasaportes actualmente en poder de funcionarios o particulares necesitan para su validez la revalidación de la Secretaría de RR. EE.

San José, 10 de Mayo de 1944.

CON UN PITCHER DE BOLA FACIL FUE DERROTADO EL "TOME COCA-COLA"

Juan Palma, nicaraguense, mostró control excepcional a partir del segundo inning, anulando la batería poderosa de sus contrincantes

POR 6 CARRERAS DEL "C. R. ORANGE CRUSH" Y 4 DEL "COCA COLA" SE DECIDIO ESTE MAGNIFICO EVENTO DE BEISBOL

Gran número de espectadores llenaron los costados del diamante del estadio Nacional de base ball en construcción, para presenciar el sensacional encuentro entre las novenas "C. R. Orange Crush" y "Tome Coca Cola".

Los del "Orange" presentaron al pitching uno de los buenos peloteros nicaragüenses llegados al país; Juan Palma.

Este muchacho con una bola que es fácil, anuló los esfuerzos

de la formidable batería del "Coca-Cola", demostrando desde el segundo inning un control excepcional del juego.

"C. R. Orange Crush" anotó 6 carreras por 4 del "Tome Coca Cola", pese a tener en suspenso el "ciclón" a tres de sus mejores hombres.

Fuó este un encuentro magnífico que agradó sobremanera a los aficionados.

Búscase acuerdo entre las PRIMERAS Y SEGUNDAS

SUMAMENTE LUCIDO EL MATCH DEDICADO A DON RODRIGO ACUÑA

Gran cantidad de amigos personales asistió ayer al evento deportivo que los clubes Cantinflas y Venus dedicaron a nuestro compañero de labores

Como lo habíamos informado, ayer se llevó a cabo, en La Sabara, el encuentro que los equipos de Fútbol Cantinflas y Venus FC., dedicaron a nuestro apreciado compañero de labores don Rodrigo Acuña, encargado de la sección social de La Tribuna y ULTIMA HORA.

Gran cantidad de amigos personales y público en general estuvieron presentes en el encuentro que se caracterizó desde los

primeros momentos por la calidez del juego y el espíritu combativo de los jugadores. La lucha fue reñida, habiendo obtenido la victoria el Cantinflas, por tres goles a dos.

El señor Acuña, que hizo el saque inicial entregó a los vencedores un magnífico trofeo consistente en una bella copa de plata, siendo sumamente aplaudido.

Los representantes de los equipos de primeras divisiones se entrevistaron con los de segundas en el Club Sport La Libertad

Los últimos acontecimientos deportivos, de los cuales hemos informado ampliamente por medio de ULTIMA HORA y de la audición radial de todas las tardes por medio de los micrófonos de Radio América Latina, han producido verdadera conmoción en el ambiente futbolístico de esta capital y de las provincias.

Los representantes de los equipos de segundas y terceras convocaron a una sesión que se verificó el viernes en el local de la Federación de Fútbol y a la cual concurren, según se nos ha informado, únicamente seis representantes, con el objeto de estudiar un plan que contemple las aspiraciones de los clubes de segundas y terceras dentro del capítulo de demandas de los de primeras con respecto a la integración del organismo federativo.

Los representantes de las primeras, en sesión que se llevará a cabo en el Club Sport La Libertad, se entrevistaron con los representantes de las segundas y entendimiento que satisfaga a ambas partes.

NUEVO MEDICO COSTARRICENSE EN EUROPA

Por medio de la Legación de Colombia, el caballero don Luis Angel Estrada y su apreciable señora esposa doña Luisa Fernández de Estrada, estimados vecinos de Palmares, han tenido la grata comunicación de que su hijo, el aprovechado estudiante de medicina don Luis Carlos Estrada Fernández, ya se doctoró en Roma donde reside. ULTIMA HORA celebra vivamente que el joven compatriota haya coronado con todo éxito sus estudios profesionales en Italia hasta donde le hace llegar sus calurosas felicitaciones que hace extensiva a sus respetables progenitores.

ANUNCIESE EN ULTIMA HORA

OFICINA DEL RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA

Se hace saber al Público que todos los cupones emitidos hasta esta fecha, caducarán definitivamente el 31 de Mayo.

Sin embargo, la Oficina revalidará los que se le presenten antes de esa fecha.

Los propietarios de vales o cupones emitidos por las Bombas Expendedoras deberán presentarlos a éstas para que a su vez, la Oficina de Racionamiento revalide los depósitos hechos en las Bombas.

JOSE A. LARA F
Jefe Oficina del Racionamiento de la Gasolina

BRUTALMENTE asaltado esta mañana un ANCIANO

EL PAPA...

(Viene de la Pág 1)

Funcionarios del gobierno de Washington ven sin embargo otro motivo en las gestiones que realizan los nazis las que atribuyen al deseo de mantener el prestigio que les da la presencia del Papa en la Europa de Hitler e impedir que los aliados digan que "liberaron" de manos de los alemanes. Altos círculos de la iglesia en Washington declaran enfáticamente que el Papa no aceptará aquella invitación y permanecerá en el Vaticano pese a toda presión que hagan los nazis. En efecto hay muchas indicaciones de que el Sumo Pontífice y otros altos dignatarios del Vaticano recibirían a los aliados como ejércitos libertadores no solo en lo que a ellos se refiere sino tam-

bién en lo que corresponde a los millares de personas que han buscado refugio en edificios y propiedades del Vaticano. Se calcula que hay millares de refugiados solo en una de las propiedades papales de Castel Gandolfo y que muchos otros se encuentran en el palacio y en la basílica de San Juan de Letrán, Palacio de propaganda de la fe, Palacio de los cardenales y varias congregaciones y seminarios del Vaticano. Aunque la mayoría de los refugiados son civiles e italianos cuya vida pelagra por su actitud anti nazi se sabe que en las propiedades papales se encuentran también numerosos soldados aliados que huyeron de los campos de prisioneros alemanes. Al caer Roma uno de los primeros problemas aliados será establecer el control sobre los civiles para evitar el pillaje y los disturbios.

RENUNCIARA...

(Viene de la Pág. Uno)

tra beneméritos de la Patria. Se dijo que el general Volio renunciaría, pero en horas de la mañana la versión no había sido posible confirmarla. Los periodistas buscaron esta mañana al general Volio sin poder localizarlo.

REUNESE HOY...

VIENE de la Pág. UNO

larios de los obreros de esta provincia. Confían los integrantes de esta Comisión rendir todas las recomendaciones sobre salarios de esta provincia dentro del término ampliado por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social a quien corresponderá en definitiva fijar los salarios a los obreros de todas las modalidades de trabajo de la provincia de San José.



Víctor Manuel Chavarria intentó despojar al anciano, pero un transeunte le opuso audaz golpe. — Chavarria es sumamente conocido por sus malos antecedentes y está fichado en la Dirección De Detectives. — Eu suceso tu vo lugar por el Paso de la Vaca. — Chavarria fué condenado a sufrir noventa días de arresto

Se nos informó que esta mañana, a eso de las ocho y media y por el Paso de la Vaca, había sido brutalmente asaltado un anciano que responde al nombre de Juan Chavarria. Su asaltante, que precisamente lleva también el mismo apellido, es un sujeto de pésimos anteceden-

DE RESULTADOS...

(Viene de la Pág 1)

sultado suficientemente idóneo para cumplir sus funciones, pues ha de irse contra ese elemento, y ha de venir nuevo elemento a integrar la Junta que se discute. Lo cual no quiere decir que estemos contra la existencia de la Junta de Abastos, como institución. Nosotros no opinamos si la Junta actual ha llenado o no bien su cometido. Pero si nos parece que la desaparición de la Junta de Abastos, como institución, sería de resultados catastróficos. Lo que corresponde es quizá, que la actual Junta, en el momento oportuno, deje en libertad al señor Presidente, para reorganizar

REVOLUCION EN...

(Viene de la Pág. 1)

del país reina tranquilidad. Como se observará por el cable transcrito, el movimiento revolucionario del Ecuador es de matiz velasquista, del candidato Doctor Velasco Ibarra, que aspira a llegar a la Presidencia de la República en elecciones libres. Velasco Ibarra se encuentra expulsado de su Patria y este hecho produce marcado descontento en las filas de sus parciales. El señor Velasco Ibarra se encuentra en la frontera, en Colombia. Las elecciones presidenciales deben celebrarse el 1º y 2 de junio próximo.

LA LUCHA EN LAS CALLES DE GUAYAQUIL

QUITO, 29, UP. — Numerosas personas han resultado muer

tes, y está fichado en la Dirección de Detectives, donde se le lleva un amplio record de sus actividades maleantes.

El anciano Chavarria fue ignominiosamente golpeado hasta hacerlo sangrar, intentando su asaltante despojarlo del poco dinero que llevaba. Pero gracias

la misma, pues que así ellos, patrióticamente, colaborarían en la resolución del problema, que es de más urgente solución, ya que el pueblo no puede esperar mucho tiempo sin que se regularice la persecución de la especulación, con todo el peso que la ley concede. Por que lo que está ocurriendo actualmente es que mientras los miembros de la Junta gastan su tiempo en defenderse, "la música gira y gira", vale decir, la especulación. Concretando diremos: que la Junta de Abastos debe existir por que no han desaparecido los motivos o circunstancias de orden económico y social que inspiraron su creación. Y que si de la investigación que están realizando los señores

tas y otras heridas en las primeras horas de hoy en Guayaquil durante la lucha iniciada al estallar un movimiento subversivo bajo la dirección del capitán del regimiento "General Villamil". A las 7 a. m. restablecieron las comunicaciones telegráficas y radiotelegráficas entre Guayaquil y Quito. Calma completa reina en la capital y otras ciudades importantes. Las informaciones oficiales dicen que elementos extremistas partidarios del candidato presidencial Velasco Ibarra participaron en la demostración. La lucha libróse en las calles de Guayaquil. Varias oficiales y tropas del regimiento "General Villamil" participaron en el movimiento.

WASHINGTON, 29, UP. — El Departamento de Estado y la embajada de Ecuador dijeron que no tienen informaciones respecto al Ecuador.

a unos transeuntes, pudo evitarse el audaz y grosero golpe.

El maleante Chavarria huyó, pero pudo ser capturado a las doscientas varas, siendo entonces pasado a la Agencia Principal de Policía Judicial, donde fue sentenciado a sufrir noventa días de arresto.

membros de la Comisión del Congreso se desprende que los miembros de la actual Junta no han sido idóneos, deben irse estos, para dejar el campo a quienes puedan hacer más que ellos.

A nosotros, al menos, el problema nos parece demasiado claro. Y, además, nos parece, que en caso de tanta y grave trascendencia social, como el de la especulación, debe hablarse, claro, y procederse con mano de hierro.

Guillermo Ortiz Sequiera

Próximo Domingo, Palace, Variedades, Ideal! Un sueño fantástico en colores de pura gozadera! Red Skelton y Lucille Ball, en el espectáculo cómico en Technicolor: "LA DUBARRY ERA UNA DAMA". El más grandioso éxito de la risa de la Metro! Unos piones que quitan la cabeza!

Próximo JUEVES, PALACE! Abbott y Costello, la pareja de cómicos ídolos del público en: QUIEN MATO A QUIEN? Para morirse de risa 2 horas!

Próxima SABADO, PALACE! "LA BALA PERDIDA"

La Empresa Teatra URBINI S. A. presenta hoy, LUNES 29 de Mayo.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.10 Sigue la revolución de las "Camisas Pintas"! ARRIBA LAS MUJERES!!!!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 Basil Rathbone, Nigel Bruce, en: "SHERLOCK HOLMES Y LA MIRA SECRETA"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 Las Hermanas Andrews, en: QUIEN QUIERE AMORES!

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.35 REMEMBER PEARL HARBOR por Donald Barry

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50 RUMBO DESCONOCIDO... Emoción y acción

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.35 Ray Milland y Paulette Godard, en: LA BOLA DE CRISTAL

Pronto: MARIA CANDELARIA "DESTROYER" EL ESPECTRO DE LA MUERTE

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS

Regresaron de los Estados Unidos de N. A. don Pedro Contreras Dávila, su estimable señora esposa y su hija, la simpática amiga, la señorita Mercedes Contreras Pacheco. LA TRIBUNA les presenta su atento saludo de bienvenida.

El Buró Político de Vanguardia Popular

en vista de las muchas tareas que tiene que realizar el compañero Manuel Mora, Secretario General del Partido, se ve en la necesidad de avisar a los militantes de todo el país y al público en general que el aludido funcionario actuará conforme al siguiente horario:

LUNES y MARTES: De 9 a 11 de la mañana atenderá exclusivamente a dirigentes de San José y Provincias.

JUEVES: De nueve a once atenderá al público en general.

DIEZ MINUTOS CON LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Oiga la voz de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, todos los días excepto los Miércoles, desde la potente Estación.

LA VOZ DE LA DEMOCRACIA - A las ocho y media de la noche

A LAS OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica es la más vigorosa manifestación de unidad y de lucha de la clase trabajadora costarricense.

ESCUCHELA Y APOYELA